

Les subsides

M. le vice-président: D'après la présidence, le député s'est rétracté. Le député de Montréal—Sainte-Marie (M. Malépart), j'en suis sûr, est également d'accord.

[Français]

M. Champagne: Monsieur le Président, je peux continuer . . . Comme disait le député de Montréal—Sainte-Marie, cela le fatigue, puis mon autre collègue qui s'est levé devrait écouter . . . il aurait intérêt à écouter ce qu'on dit, puis il aurait intérêt à regarder ce qu'on fait, parce que . . . regardez le taux de chômage au niveau des jeunes. Lorsque le député de Notre-Dame-de-Grâce—Lachine-Est (M. Allmand) vient dire de faire attention à ce que vous dites à la ministre, il lui dit: Madame Champagne, vous devriez faire attention à ce que vous dites, vous pourriez avoir des poursuites sur le dos. Le député de Montréal—Sainte-Marie avec tout ce qu'il a dit, il serait pris avec une charge par-dessus la tête en libelle diffamatoire en dehors de la Chambre. Alors, vous devriez bien plus écouter, puis venez nous affronter à n'importe quel temps sur un terrain, cela nous fera plaisir d'y aller parce qu'on a mis plus d'argent, puis on a créé plus d'emplois avec Défi 86 que vous pouvez en avoir créé avec Emploi 1984.

M. Malépart: Monsieur le Président, la nervosité du député de Champlain montre très bien que je lui ai fait mal et je sais de quoi il ne voudrait pas que je parle. Mais je n'en parlerai pas. Et je sais très bien . . . et j'ai déjà été faire un débat dans sa circonscription, mais malheureusement lui et le député de Trois-Rivières (M. Vincent) ont envoyé leurs secrétaires, en étant des braves, monsieur le Président.

Mais j'aimerais répondre. Le député, je tiens à le remercier d'avoir rappelé aux gens que j'étais un des meilleurs députés pour aller chercher un million de dollars de projets l'an passé. Et, monsieur le Président, j'avais même averti la ministre que c'est moi qui irais en chercher le plus. Contrairement aux «tatas» de conservateurs, j'ai de l'expérience dans le domaine social et je peux vous dire que j'ai été en chercher plus de 2 millions dans les autres projets, et tous les collègues conservateurs alentour ont de l'air de «tatas». Mais la différence: je suis honnête. La différence, j'ai dit à la ministre: Je n'accepte pas que dans la circonscription de Hochelaga—Maisonnette, parce que c'est un député conservateur incompetent, dans la circonscription de Gamelin, dans la circonscription de Mercier, ces gens-là, les jeunes aient moins de «jobs» parce que leurs députés sont moins compétents. Monsieur le Président, je remercie le député de l'avoir rappelé. Je l'ai annoncé dans ma circonscription, mais c'est le signe qu'ils ont un député travaillant. Et la différence entre moi et tous les députés conservateurs, c'est que les gens m'ont élu parce que j'étais travaillant, mais vous autres, vous avez été élus sur une vague, ils ne vous connaissent même pas, puis vous allez disparaître sur une autre vague, mais avec des bons députés.

● (1740)

[Traduction]

M. Orlikow: Au cours de la journée, Monsieur le Président, j'ai attiré l'attention de la Chambre sur l'article que la *Gazette* de Montréal a publié ce matin et selon lequel une centaine d'organismes communautaires qui s'acquittent d'une tâche

essentielle à Montréal ne recevraient pas de subventions cette année. Je me demande si le député de Montréal—Sainte-Marie (M. Malépart) accepterait d'organiser une rencontre entre les représentants de ces organismes et la ministre d'État à la Jeunesse et le député de Dollard, de façon que ceux-ci puissent leur décrire les projets du secteur privé qu'ils ont accepté de subventionner et qu'ils tiennent pour plus utiles que ceux qu'ils ont rejetés, par exemple l'aide aux handicapés, aux personnes âgées et aux malades. Le député accepterait-il d'organiser une telle rencontre, puisque les deux députés en question semblent incapables de le faire?

[Français]

M. Malépart: Monsieur le Président, je remercie le député de l'offre et je dois dire que, tous les ans dans ma circonscription, après chaque session de projet que ce soit dans le cadre de développement communautaire ou d'un projet d'étudiants, j'organise une réunion de tous les promoteurs et de tous ceux qui ont des projets afin de pouvoir échanger . . . et les députés conservateurs sont bienvenus pour venir dans ma propre circonscription lundi le 16 juin.

Mais en plus je suis prêt à m'offrir, comme je l'ai fait dans le dossier de l'Est de Montréal, avec des députés conservateurs, à réunir tous les responsables de projets tant dans le secteur privé que dans le secteur communautaire de la région de Montréal, planifier une consultation, et je dois dire au député que les commissions Jeunesse, les bureaux d'action des jeunes sont venus nous rencontrer, nous informer, et ce sont les jeunes eux-mêmes qui sont en désaccord sur la décision du gouvernement conservateur et non les adultes. Et quand on parle des jeunes, ce ne sont pas les jeunes qui ont choisi de donner des contrats au secteur privé. Je suis persuadé que l'Aqua Parc n'aurait jamais eu de projets puisqu'elle aurait engagé des jeunes de la même façon et il y aurait eu 22 jeunes de plus d'engagés ailleurs.

M. le vice-président: L'honorable député de Lac-Saint-Jean (M. Côté) sur une question ou un commentaire.

M. Côté (Lac-Saint-Jean): Monsieur le Président, j'étais tout à l'heure à mon bureau et j'écoutais le discours présenté par le député de Montréal—Sainte-Marie (M. Malépart). J'ai trouvé ce spectacle très triste et très décevant. Cette semaine, nous avons ici à Ottawa de jeunes Canadiens qui viennent de partout à travers le Canada, des jeunes qui ont été sélectionnés en raison de leur compétence et de leurs notes à l'école pour venir voir et participer, si l'on veut, au fonctionnement du gouvernement. Le spectacle qu'a donné le député de Montréal—Sainte-Marie était affreux.

Une voix: Grossier!

M. Côté (Lac-Saint-Jean): Vu de la télévision, c'était encore pire. Vous savez, il a la corpulence suffisante pour remplir tout l'écran, mais de traiter . . .

M. Malépart: J'invoque le Règlement, monsieur le Président. Si le député veut attaquer tous les obèses qui sont comme moi qu'il le fasse publiquement et courageusement et il en subira les conséquences. S'il veut attaquer toutes les personnes qui sont grasses . . .